







melenceng, dengan kata lain rumusan tersebut akan dapat disesuaikan dengan latar belakang kondisi dan situasi manusia sebagai subyek dan obyek pendidikan.

Menurut Islam manusia dididik agar supaya ia mampu merealisasikan dan mewujudkan tujuan hidupnya sebagaimana yang telah digariskan oleh Allah SWT, yakni sebagai seorang hamba di satu sisi dan sebagai khalifah di sisi yang lain. Sebagai seorang hamba manusia harus mampu melaksanakan segala perintah dan larangan yang telah diatur di dalam undang-undang Allah SWT (Al-Qur'an dan Al-Hadits). Sedangkan sebagai seorang khalifah manusia harus mampu melaksanakan amanat Allah SWT, misalnya tentang menjaga keberlangsungan makhluk di muka bumi dan pelestariannya.

Pandangan Islam dan Al-Ghazali dalam skala pendidikan nampaknya memiliki kesesuaian dan kesamaan visi antara keduanya. Menurut Al-Ghazali, pendekatan diri kepada Allah SWT dan menggapai hidup bahagia di dunia dan akherat adalah merupakan tujuan akhir dari pendidikan. Sedangkan Islam menghendaki terciptanya manusia muslim yang beriman dan bertaqwa dan manusia yang sempurna baik jasmani maupun rohani.

Dari sini kita dapat menginterpretasikan pemikiran Al-Ghazali tentang tujuan pendidikan, yakni tujuan jangka pendek-maksudnya manusia mampu profesi yang diinginkan sesuai dengan bakat melalui pengembangan ilmu













Menurut Al-Ghazali guru mempunyai peranan yang sangat besar terhadap pembentukan pribadi murid, Guru ibarat seorang dokter bagi pasien, apapun yang dikatakan dokter pada pasien haruslah diturut dan dikerjakan jika tidak menginginkan penyakitnya bertambah parah. Oleh karenanya seorang murid dituntut untuk menyerahkan seluruh urusan pada seorang guru, sebab dia lebih mengetahui atas persoalan yang dihadapi murid. Bahkan ketika dia harus memilih suatu disiplin ilmu tertentu, maka dianjurkan untuk berkonsultasi dengan guru. Ungkapan tersebut memberikan gambaran dimana Al-Ghazali sangat memperhatikan kedudukan guru dan murid. Keduanya memiliki posisi yang sangat mulia, terlebih lagi kedudukan guru di mata Al-Ghazali. Guru haruslah senantiasa menjaga nama baik dan kewibawaan di samping tidak memutuskan hubungan kasih sayangnya dengan anak didik.

Guru dan murid ibarat sendi-sendi bangunan yang saling melengkapi dan saling menguatkan, namun demikian haruslah ada batasan-batasan yang selayaknya diperhatikan oleh masing-masing pihak. Sebab, seandainya guru tidak lagi mengindahkan kode etik pergaulan dengan murid, maka secara sendirinya kewibawaannya akan berkurang, rasa hormat murid akan menjadi hilang dan yang paling parah yakni terjadinya krisis kepercayaan pada guru.

Oleh karena itu seorang guru haruslah senantiasa menjaga etika, melaksanakan tugas dengan penuh tanggung jawab agar dapat membawa anak didik menjadi manusia yang memiliki kepribadian. Setiap perilaku yang ditampakkan haruslah mencerminkan tindakan yang mulia dan baik. Begitu pula dengan anak didik, segala peraturan yang diberlakukan oleh lembaga pendidikan selama tidak bertentangan dengan norma agama dan norma susila haruslah dilaksanakan sebaik mungkin. Seandainya hal itu direalisasikan dalam praktek kependidikan sekarang maka akan menambah suasana belajar yang kondusif dan nilai kesakralan pendidikan akan lebih kelihatan.

Bagi Al-Ghazali, Seorang guru dalam mengamalkan ilmunya harus didasari dengan niat tulus ikhlas karena Allah SWT semata, tidak boleh meminta gaji atau bayaran, sebab hal itu sama halnya dengan membersihkan kotoran sendiri yang terletak di bawah dengan wajahnya sendiri.

Pandangan tersebut, dapat dipahami bahwa Al-Ghazali sangat menekankan pada sikap tawakkal bagi setiap pendidik (guru) karena hal itu akan lebih menjanjikan di kehidupan yang akan datang. Namun pada tataran selanjutnya, muncullah sebuah respon dari orang tua si anak untuk memberi upah pada para pengajar agar pengajar tersebut menjadi betah dan tidak berhenti menyampaikan ilmu-ilmu kepada anak mereka. Sebagaimana yang diungkap oleh Ahamad Tafsir; "Dalam sejarah Islam kita mengetahui bahwa pengajaran



